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pour Erets Canaan ; il se rendit à 'Haran, au nord de Canaan, dans un autre 
pays. Il semble que l'ordre explicite ne fut donné à Avraham qu'après son 
séjour à 'Haran pendant une certaine durée. Dans le cas contraire, 
pourquoi quitterait-il 'Haran et abandonnerait-il sa famille pour se rendre 
en Erets Canaan ?

Hachem ne parle pas à tout le monde

Nous en déduisons qu'Avraham Avinou était déjà un vieil homme 
lorsque Hachem s'adressa à lui dans la Paracha de Lekh Lékha. Il avait déjà 
une longue histoire derrière lui lorsque l'esprit de Hachem lui apparut la 
première fois. C'est un point important à relever. Avraham avait déjà plus 
de soixante-dix ans lorsque nous faisons sa connaissance.

De sa naissance à l'âge de soixante-dix ans, il s'est certainement 
consacré à de nombreuses activités. Nous présumons qu'Avraham avait 
des occupations de nature à lui conférer cette distinction, qui lui valurent 
ce privilège que Hachem s'adresse à lui. Après tout, Hakadoch Baroukh 
Hou ne s'adresse pas soudain à quelqu'un sans raison. Même de grands 
hommes n'ont pas mérité une telle distinction. Hachem n'a jamais parlé à 
Yossef Hatsadik et Il ne s'est jamais adressé à Réouven, Chimon, Lévi ou 
Yéhouda. 

Il nous faut donc en conclure qu'une grande préface eut lieu au 
préalable. De grandes actions ont dû se dérouler au cours de ces années, 
qui ne sont pas décrites dans la Torah, et c'est pourquoi Hachem se décida 
enfin à lui adresser la parole. 

Les récits de notre enfance

Avraham initia certainement de nombreuses bonnes actions et 
lorsque nous étions enfants, nos enseignants nous en ont fait part. Il brisa 
les idoles de son père et fut jeté dans la fournaise. Il est vrai que ces 
incidents sont véridiques, mais il faut savoir que l'élément le plus 
important, ce qui, plus que tout, lui valut cette distinction par rapport aux 
autres, c'est sa prise de conscience de l'existence du Boré. C'est l'arrière-
plan de tous les récits que nous connaissons ; la grandeur d'Avraham tenait 
à sa croyance en Hachem.

Cela ne nous semble pas exceptionnel. Nous sommes aussi croyants 
après tout. Dès le jardin d'enfants, nous croyons en Hachem et la prouesse 
d'Avraham Avinou ne nous paraît pas exceptionnelle. Or, Avraham était 
remarquable, car il n'avait pas bénéficié d'enseignement sur Hakadoch 
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Baroukh Hou. De ce fait, un jeune enfant qui était parvenu à ses 
conclusions tout seul tenait presque du miracle. Il n'avait reçu aucune 
instruction. C'est donc une bonne question : que s'est-il passé ? Comment 
le petit Avram est-il devenu Avraham Avinou ?

Le travail d'Avraham

Réponse : Avraham travailla ; même tout jeune, Avraham observa le 
monde autour de lui et vit de toutes parts des témoignages et preuves que 
tout était l'œuvre d'un Maître Concepteur. ֹיר אֶת בּוֹרְאו נִים הִכִּ ן ג’ שָׁ  Il n'avait – בֶּ
que trois ans et percevait déjà la Présence de Hachem dans le monde 
autour de lui.  

Comment a-t-il reconnu le Créateur si personne ne l'a informé ? 
Réponse : il a été observateur. Savez-vous ce qu'il a vu ? Il a vu des graines 
voler dans le vent. De nombreuses graines ont des ailes. Le vent les fait 
voler dans l'air et elles parcourent des kilomètres, elles peuvent traverser 
l'océan. C'est merveilleux. Lorsque vous regardez les graines et voyez les 
ailes, celles-ci pointent du doigt vers un but. Qui a fait ce but ? Kavod 
malkhoutékha yomérou : la graine est le témoignage de la grandeur du 
Concepteur, doté d'une intelligence illimitée. Cette petite graine contient 
des centaines de milliers de parcelles d'informations, toutes nécessaires et 
fonctionnelles.

Lorsqu'Avraham analysa le monde autour de lui, il aboutit à 
l'existence d'un Créateur. Ce qu'il observait dans le monde le confortait 
dans l'idée qu'il regardait directement l'œuvre du Créateur. De toutes 
parts, il voyait Hakadoch Baroukh Hou qui a créé un monde de sagesse et 
de bienveillance. 

Le remarquable chasse-mouches

Avraham ne cessa jamais d'observer. Il le fit des milliers de fois. Jeune 
enfant, il marchait dans les champs et déclarait : « Regarde la vache dans 
les champs qui fertilise le champ. » Elle mange de l'herbe et produit de 
l'engrais ; juste sous sa queue, elle dépose de l'engrais. Mais à partir de 
l'engrais, des mouches se développent ; tous les champs sont plein de 
mouches et celles-ci piquent les vaches. La vache a une longue queue, qui 
se termine par un genre de chasse-mouches, qui se balance d'un côté à 
l'autre toute la journée pour chasser les mouches.

Je me suis moi-même assis un jour pour observer longuement une 
vache. Toute la journée, elle frappait ses flancs avec sa queue pour chasser 
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les mouches. Dans le cas contraire, les mouches feraient couler son sang. 
La vache se protège avec un chasse-mouches mis à sa disposition par 
Hakadoch Baroukh Hou. C'est un spectacle remarquable à voir. 

Le jeune Avraham, grâce à ses observations, reconnut le Créateur à 
partir de Ses créations. Avraham Avinou, partout où il regardait, voyait un 
but. Il discernait une conception merveilleuse ! Un dessein profond !   

Les idiots du National Geographic

Avraham n'a pas écrit un long article dans le National Geographic, où 
il louait la conception infinie qu'il percevait dans la nature. Mais Avraham 
comprit que ce n'était pas un hasard ! Hakadoch Baroukh Hou l'a ainsi 
conçu : « Tout a été conçu dans le but de révéler le Concepteur, conclut 
Avraham, et de ce fait, je vais consacrer ma vie à chercher le Concepteur 
dans tous les phénomènes du monde. » 

Pas uniquement dans les phénomènes autour de lui – en lui aussi ! 
Avraham a déclaré : « Comment se fait-il que lorsque j'ai besoin de 
nourriture, j'ai faim ? N'est-ce pas un miracle ? Nous sommes certainement 
en présence d'une planification intelligente ici, d'une forme très complexe 
d'intelligence, supérieure à toute intelligence que nous connaissons 
aujourd'hui. Personne n'est capable d'imiter un tel système ! Comment se 
fait-il que lorsque j'ai besoin d'eau, j'ai soif ? » Avraham fit ce raisonnement.  

Dès qu'il avait faim, il se disait : « Analysons ce miracle de la faim. 
Imaginons que je n'aie pas faim et que je doive consulter une carte pour 
regarder ce que je dois consommer aujourd'hui pour remplacer les 
matériaux consommés par mon corps. J'ai besoin de tant d'amidon, tant 
d'eau, tant de sel, etc. Que ferais-je ? Je la remettrais dans ma poche et 
partirais en courant pour jouer. J'oublierais la carte de nutrition ; j'ai bien 
mieux à faire que de manger. » Et quelle serait sa fin ? Il tomberait raide 
mort dans la rue. 

Le monde survit grâce à cette intelligence supérieure qui a prévu 
tous les besoins de l'homme, une intelligence hors du commun qui a créé 
la faim, les goûts, la satisfaction et la satiété et tous les besoins de l'homme. 

Choisi par le Propriétaire

Avraham méditait constamment sur ces phénomènes ; à l'âge de trois 
ans, de sept ans, puis de vingt et trente ans : il ne s'arrêta jamais. Et enfin, 
alors qu'il était septuagénaire, Hachem s'adressa à lui. Il avait atteint un tel 
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état de clarté qu'il disait : « Je vois Hachem ! J'ai l'impression de Le regarder 
! » Hachem dit alors : « Si c'est le cas, alors Me voici. » 

Le Midrach (Rabba 39,1) l'illustre par une parabole. Un homme passe 
devant un bâtiment illuminé et voit que tout est en ordre. Il voit que le 
bâtiment est en réparation ; les portes glissent sur leurs gonds, les fenêtres 
bougent de haut en bas ; il voit que tout fonctionne : il en déduit que 
quelqu'un en est responsable. 

Il se dit : ירָה זוֹ לְלאֹ מַנְהִיג ר לַבִּ  Pourrait-il y avoir un bâtiment sans – אֶפְשָׁ
que personne n'en soit responsable ? Plus il examine les détails, plus il 
répète ces termes : Qui est responsable ? Quelqu'un doit être responsable 
! Et enfin : ירָה עַל הַבִּ  Le propriétaire de la maison sortit sa tête – הֵצִיץ עָלָיו בַּ
par la fenêtre et déclara : « Oui, je suis ici. Tu as deviné juste. »

C'est pourquoi Hachem, lorsqu'Avraham était septuagénaire, lui 
adressa enfin la parole : « Enfin, tu es à Moi. Si tu peux Me découvrir dans 
la nature – et même continuer à observer et à développer une conscience 
de plus en plus aiguë de Ma présence, Je Te choisis. Car tu es à Moi : c'est 
pourquoi Je veux ceci : ָלְך  mets-toi en marche ; Je t'ai en effet choisi לֶךְ 
pour être le père de Mon peuple. »

Deuxième partie : Avraham, un homme 
remarquable

Des villes idolâtres 
Ne vous imaginez pas qu'une telle performance fût aisée. En effet, 

non seulement Avraham n'avait pas d'enseignants pour l'aider, mais il se 
dressait contre le monde entier. Avraham était né à Our Kassdim, une ville 
idolâtre, qui vouait un culte à la lune. Partout, dans tout Our Kassdim, 
étaient érigés des temples en l'honneur de la lune. 

Lorsque vous vous rendez dans un tel lieu – imaginons que vous 
alliez à Lourdes où des dizaines de milliers de personnes se rendent 
chaque année pour consulter des saints : ils espèrent que des saints morts 
les bénissent et les guérissent. Ils ont fait toute une histoire autour de rien, 
et aujourd'hui, des personnes du monde entier, en quête de guérison, se 
rendent à Lourdes. Certains menteurs ont dit : « Nous sommes venus avec 
des béquilles dans cette enceinte d'avoda zara, avons reçu une bénédiction 
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puis nous avons jeté les béquilles et sommes repartis en bonne santé. » 
Lorsque vous entendez de tels récits, il n'est pas aisé de ne pas tomber 
sous leur emprise. 

Tout est bien entendu chéker vé'hazav. Ils ne vous parlent pas de la 
grande majorité qui a visité les lieux et est repartie aussi handicapée qu'au 
départ. Et ceux qui ont jeté leurs béquilles – si c'est bien le cas – sachez 
qu'ils les ont reprises plus tard. C'est évident. Il va de soi que c'est un 
canular.

Une économie crédule

Grâce à cette propagande, Lourdes est devenue une ville sainte. Les 
personnes locales en ont fait bon usage. Elles possèdent toutes sortes de 
magasins qui vendent des articles religieux, des feuillets de prière et des 
chapelets, toutes sortes de bibelots. Les habitants de la région gagnent 
bien leur vie en profitant de la naïveté des masses.   

C'était le cas également à Our Kassdim. Les commerces d'avoda zara 
prospéraient et le père d'Avraham Avinou dirigeait également un magasin 
comme celui-là ; il vendait des statuettes d'avoda zara, pour toutes sortes 
de buts. Si vous vouliez avoir des enfants, il y avait une statuette préposée 
à la fertilité. Si vous vouliez vous enrichir, il existait une statuette de 
richesse. Toutes sortes de statuettes avaient chacune sa spécialité.

Parfois, Térakh ne pouvait pas être présent toute la journée et devait 
se rendre chez le fabricant pour les commander et de ce fait, Avraham 
restait dans le magasin, un petit garçon qui vendait les statuettes de son 
père.   

Un mauvais vendeur

Nous savons désormais, par notre tradition, qu'Avraham était un très 
mauvais vendeur. Un jour, un client se présenta au magasin pour acheter 
une statuette qui pourrait lui conférer du pouvoir et de l'importance. 
Avraham lui répondit : « Voici la plus grande que j'ai à vous proposer. Bien 
entendu, le prix est élevé. »

L'homme réfléchit.

Avraham lui demanda : 

- Quel âge avez-vous ?

- Cinquante ans. 
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- La statuette a été confectionnée avant-hier. Elle n'a que deux jours. 
Vous pensez qu'elle peut vraiment vous aider ?

L'homme laissa la statuette sur le comptoir, reprit l'argent et fit demi-
tour. 

Avraham ne gagna aucun argent et lorsque son père revint et apprit 
ce qui s'était passé, je pense qu'il reçut une bonne claque : « Tu détruis ma 
parnassa, espèce de petit parvenu ! » dit-il à son fils.  

Un jour, une statuette tomba de l'étagère et son nez se fracassa. 
Lorsque le père d'Avraham arriva, il l'interrogea : « Que se passe-t-il ici ? »

Avraham répondit alors : « Écoute, si la statuette ne peut protéger 
son propre nez et éviter qu'il ne se brise, quel genre de statuette est-ce ?! 
Les fabricants ne te vendent pas une bonne marchandise. Ces statuettes 
sont dénuées de toute utilité. » 

La voix de la nature

Il est dommage de passer à côté du sens profond des récits d'Avraham 
dans le magasin de son père. Sachez que de tels récits servent uniquement 
à souligner l'abnégation d'Avraham dans sa quête de Hachem dans le 
monde autour de lui. C'est tout ce qu'il avait ! Jusqu'à ce qu'il entende ces 
termes : Lekh Lékha, c'est au travers de la nature que Hachem lui parlait.

Mais c'était si évident pour lui, la Voix fut si claire et forte que rien ne 
pouvait l'arrêter. Et Avraham souffrit terriblement, pas uniquement à 
cause de son père. Avraham devint connu des autorités comme un 
hérétique, un petit garçon hérétique. Nous devons réaliser combien il est 
dangereux d'avoir un hérétique dans ces jours pieux où tout le monde 
croyait dans l'avoda zara. Partout où il allait, il rencontrait le visage hostile 
des idolâtres. Pas uniquement des prêtres, mais celui du peuple, des 
masses qui le méprisaient. Il était considéré comme un idiot et un 
hérétique. On crachait sur lui dans la rue. 

On l'emprisonna. Le Rambam, dans les Hilkhot Avoda Zara, tire du 
Midrach qu'Avraham fut emprisonné de longues années. Quasiment 
condamné à mort, il fut ensuite contraint de se cacher dans les forêts et 
les déserts pendant une longue période jusqu'à ce qu'il s'échappe et se 
rende dans un pays étranger pour sauver sa peau. Enfin, à la mort du 
souverain, il revint, mais la persécution se poursuivit.  
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Faire opposition aux autorités 
Il est très difficile de résister à la désapprobation du public. Il est 

parfois plus facile de sauter dans le feu et de perdre sa vie en un instant 
plutôt que de marcher constamment dans la rue, entouré de vos ennemis ; 
les gens vous crachent dessus et vous regardent avec haine. C'est un 
nissayon très difficile. 

Si, de nos jours, un garçon juif est à l'université et parle de Hachem, 
Créateur du monde, ses enseignants le feront échouer à tous ses cours. 
Bien entendu, les Regents affirmeront qu'il n'a pas réussi les cours sur 
l'évolution. Il ne peut pas obtenir son diplôme. De plus, l'ACLU entrera en 
action. Ils l'assigneront en justice pour avoir tenté d'introduire de la 
religion dans les écoles. Ils peuvent introduire autant d'hérésie dans les 
écoles, mais ils se battront bec et ongles pour éviter de mentionner un 
Créateur.

Mais Avraham résista ! Car dès lors qu'il avait vu Hachem de ses 
propres yeux, rien ne pouvait l'arrêter. Plus il perçut Hachem dans le 
monde autour de lui, dans les graines, les vaches et tout le reste, plus il 
résista. Une fois qu'il prit conscience de l'existence d'un Baal Habira, cela 
devint son but : connaître de mieux en mieux le Propriétaire du Palais. Il 
combattit contre un monde qui lui faisait opposition. « Vous pouvez 
continuer à parler autant que vous voulez des statuettes, mais je vais 
continuer à observer le monde et à y déceler l'œuvre du Créateur. »  

Science et extraterrestres
Il devint un génie, un véritable scientifique. Un scientifique est un 

homme doté de connaissances, contrairement aux scientifiques 
d'aujourd'hui. Toute leur science a pour but de dissimuler la vérité. 
Aujourd'hui, ils sont tous organisés pour tromper l'humanité et l'induire à 
l'athéisme. Ils dépensent d'immenses sommes d'argent à cet effet. Avec 
l'argent de nos taxes, au passage. La NASA utilise notre argent durement 
gagné avec une proposition pour explorer la vie sur d'autres planètes. 
D'après la thèse de l'évolution, les événements ont eu lieu par hasard, et 
les mêmes phénomènes pourraient se dérouler sur d'autres planètes. 
Alors, explorons d'autres mondes ! Cela coûtera des milliards de dollars, 
bien entendu, mais pourquoi pas ? Dans le but de promouvoir la cause de 
l'athéisme, tout vaut la peine. Alors qu'ils dépensent notre argent, le 
monde se fait à l'idée de l'existence d'autres mondes. C'est certainement le 
cas s'ils dépensent tant d'argent !  
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Mais Avraham se moqua de cette  idée. Il perçut la sagesse de 
Hachem et dit : « Qui se soucie de votre avis, vous qui servez des idoles ? » 
Et il le prouva au monde avec sa logique. Ce jeune homme, tout seul, 
affronta la désapprobation de sa communauté. Voici pourquoi : וּמָצָאתָ אֶת 

 Hachem découvrit que son cœur était fidèle. Il ne s'écarta – לְבָבוֹ נֶאֱמָן לְפָנֶיךָ
pas du principe qu'il avait découvert. Après avoir remarqué que le monde 
entier atteste de l'existence d'un Boré, rien ne pouvait affaiblir cette 
conviction. 

La Émouna Pchouta n'est pas suffisante

Il faut insister sur cette idée de la reconnaissance par Avraham 
Avinou de l'existence de Hakadoch Baroukh Hou. Aujourd'hui, de 
nombreuses personnes pensent que la émouna pchouta est suffisante, 
c'est-à-dire se contenter de dire : « Je crois ».  

Un certain talmid 'hakham était invité à ma table il y a de longues 
années et je lui parlai de mon sujet préféré : la pomme. Je lui expliquai 
combien la peau de la pomme nous rappelle Hachem : une enveloppe qui 
protège le fruit et qui permet de manger l'enveloppe avec le fruit lorsqu'on 
consomme la pomme. Un miracle ! « C'est remarquable », lui fis-je 
remarquer. Il me regarda avec une expression vide ! Même certains talmidé 
'hakhamim ne comprennent pas l'importance de percevoir Hachem dans 
le monde autour de nous.

Une vie dévouée 

Mais Avraham est notre modèle, et nous voulons acquérir de plus en 
plus d'émouna, de plus en plus de perfection de l'esprit en décelant la main 
de Hachem autour de nous. Bien entendu aujourd'hui, après Matan Torah, 
voir Hachem dans le monde autour de nous n'est pas le seul moyen. 
D'autres obligations sont censées nous rappeler Hachem. Nous mettons 
les téfilines et pensons à Lui. Nous avons des mézouzot à nos portes et la 
mézouza dit : « Hachem est présent.» Nous avons des cuisines cachères. 
Pourquoi ? Cela nous coûte beaucoup d'argent et exige des efforts. Mais 
Hachem nous le prescrit. Vous étudiez Baba Kama, car Hachem nous 
demande d'être vigilants sur les torts causés à notre prochain. Pourquoi 
aimons-nous nos frères juifs ? Car Hachem les aime. Et pourquoi ne 
portons-nous pas de chaatnez ? Car Hachem nous regarde.  

L'ensemble de la Torah, toute la vie du Juif froum, est une 
démonstration de la présence de Hachem. Nous ne sommes pas comme 
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les kadmonim avant Matan Torah ; nous avons des rôles spécifiques, des 
obligations, qui accroissent notre émouna.   

Mais ce n'est pas suffisant, car tout le monde connaît cette phrase : 
רֶךְ אֶרֶץ קָדְמָה לַתּוֹרָה  le dérekh erets a précédé la Torah. Certains s'imaginent – דֶּ
qu'il s'agit des bonnes manières, peut-être des bonnes midot, qui 
précèdent la Torah. C'est vrai, mais pas suffisant. לַתּוֹרָה קָדְמָה  אֶרֶץ  רֶךְ   דֶּ
signifie que tout ce que la raison humaine est capable d'acquérir sans le 
matan Torah doit précéder la Torah. Donc la émouna, la conscience de 
Hachem par le biais de Ses créations, est le dérekh erets. Retenons ceci : en 
dépit de toutes nos actions, le but essentiel de notre vie consiste à 
accroître notre conscience de Hachem en suivant la trace d'Avraham qui 
décela la présence de Hachem dans le monde autour de lui.

Troisième partie : Avraham notre père
Imiter Avraham

Le Messilat Yécharim nous l'apprend dans son séfer, le Dérekh Ets 
Ha'haïm ; il affirme que de temps en temps, un homme doit se retrouver 
avec lui-même – passer du temps seul avec ses pensées – et s'interroger : 
ךְ כָּ ל  כָּ ם  ׁ הַשֵּ ק  חָשַׁ בּוֹ  שֶׁ אַבְרָהָם  ה  עָשָׂ  Que fit Avraham pour que Hachem – מָה 
l'affectionne tant ? ם אָנִי ן גַּ ה כֵּ  .je ferai de même – וְאֶעֱשֶׂ

Nous savons ce qu'il nous incombe de faire. Avraham était le penseur 
le plus original du monde ; il avait une conscience de Hachem plus 
développée que les autres. Le Rambam nous explique qu'il effectua son 
remarquable parcours vers Hachem par l'étude de tous les phénomènes 
autour de lui. Il analysa le monde autour de lui et dans chaque fleur, 
chaque feuille, chaque plante, chaque fruit, chaque animal et chaque 
nuage, il discerna un projet et un but. Il vit que Hachem avait rempli le 
monde de sagesse afin d'apprendre à l'homme à prendre conscience de 
Son existence. 

Bien que  ֹבּוֹרְאו אֶת  אַבְרָהָם  יר  הִכִּ נִים  שָׁ לֹשׁ  שָׁ ן   à l'âge de trois ans il ,בֶּ
reconnut déjà la présence du Créateur, lorsqu'il grandit, il prit de plus en 
plus conscience de la présence de Hachem jusqu'à ce que נָה שָׁ עִים  אַרְבָּ ן   בֶּ

יר אֶת בּוֹרְאוֹ  à l'âge de quarante ans, il reconnut à nouveau le Créateur. Il ,הִכִּ
ne cessa pas de réfléchir et continua à faire des progrès toute sa vie.
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Voir Hachem partout

C'est pourquoi le 'Hovot Halévavot affirme que la békhina est un rôle 
essentiel dans notre vie. La békhina consiste à observer le monde autour 
de vous et à voir Hachem partout. C'est l'étude de la nature que nous 
entreprenons afin de reconnaître la sagesse et la bienveillance de Hachem.

Vous n'avez besoin d'aucun livre. Le monde est rempli de sagesse : il 
vous suffit d'ouvrir les yeux et vous serez à même de découvrir Hakadoch 
Baroukh Hou, à l'instar d'Avraham. Il n'alla pas à la bibliothèque. Il 
contempla le monde et reconnut Hachem par le biais de ses yeux et de sa 
logique, sans manuel ou professeur.  

Tout le monde peut l'imiter, car la meilleure source de békhina, ce 
sont vos deux yeux. Le monde est rempli de bienfaits qui attestent de la 
présence de Hakadoch Baroukh Hou. ֹמו לִשְׁ בוֹד  כָּ יָצַר   Le Bon a créé – טוֹב 
toute cette gloire en faveur de Son nom. ָל יוֹדוּך  .Tous font Tes louanges – הַכֹּ
Tout accroît l'honneur de Hachem. Mais à cet effet, il faut ouvrir les yeux. 
Si vous le faites, où que vous vous adressiez, vous aurez matière à réflexion 
à ce sujet de békhina. 

Le scientifique des brindilles

Vous marchez en plein automne et vos pieds pataugent dans les 
feuilles, vous donnez des coups de pied aux feuilles sur le trottoir. N'est-ce 
pas amusant ? Vous respirez l'air frais d'automne et vous voyez les belles 
couleurs des feuilles et vous vous demandez : pourquoi les feuilles 
tombent-elles ? Vous répondez : les feuilles tombent de l'arbre, c'est tout. 
Tout comme vous faites tomber un objet que vous apportez du magasin. 
Non ! Vous le faites tomber parce que vous êtes lourdaud. Mais les feuilles 
tombent de l'arbre, car ce dernier est un scientifique. Un arbre doit faire 
tomber ses feuilles avec la plus grande précision ! 

Sachez que dans cette petite brindille se trouve une horloge. C'est 
merveilleux. Une horloge à l'intérieur de chaque brindille mesure la 
longueur de la journée et alors que la lumière du soleil décline de plus en 
plus, la feuille se met en action et les cellules d'abscission se forment ; 
certaines cellules se conduisent comme des ciseaux et s'activent à couper 
la feuille.

Mais la brindille est-elle dotée de logique ? Qui a fabriqué cette 
horloge ? Nous percevons le yad Hachem dans les feuilles d'automne.  
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Un gros boulot

Mais cette affaire de chute des feuilles n'est qu'une des grandes 
merveilles parmi dix millions de merveilles qu'il convient d'étudier. Comme 
il est dit : כָל נִפְלְאוֹתָיו יחוּ בְּ  évoquez toutes Ses merveilles. C'est un gros –  שִׂ
boulot dans la vie. 

Vous pouvez observer un arbre et exprimer votre étonnement : « 
Comment se fait-il que dans cet arbre, les branches ne poussent jamais 
une en-dessous de l'autre ? » Si une branche pousse dans une direction, la 
branche en-dessous pousse dans une direction différente. Pourquoi ? Car 
l'arbre choisit une occasion de gagner plus de lumière du soleil pour 
chaque branche, afin que la branche suivante ne soit pas dans l'ombre de 
la branche au-dessus. Elle donne aussi plus d'ombre aux gens en-dessous. 
Vous voyez ainsi l'œuvre de Hachem qui a implanté dans la nature, dans 
l'arbre, un merveilleux système. 

Des doigts parfaits

Dès lors que vous commencez à observer, il n'y a plus de limite. 
Même lorsque vous regardez vos propres mains, vous vous émerveillez de 
l'arrangement des joints de vos doigts. Lorsque vous pliez vos doigts vers 
l'intérieur, ressentez-vous un craquement des os lorsqu'ils frottent l'un 
contre l'autre ? Aucun son, c'est une conception parfaite. 

Comment se fait-il que vos doigts ne puissent s'ouvrir que vers 
l'intérieur et non vers l'extérieur ? N'est-ce pas remarquable ? En effet, 
lorsque vous placez une charge sur vos doigts, s'ils pouvaient se plier de 
l'autre côté, cette charge tomberait. Mais là vous pouvez garder les doigts 
raides ; ils ne peuvent se plier que vers le bas. En étudiant ce phénomène, 
vous commencez à percevoir des merveilles. 

De beaux cheveux

C'est une bonne chose de s'entraîner chaque jour ; choisissez chaque 
jour un sujet de réflexion dans la nature. Pensez aujourd'hui aux cheveux. 
Comment se fait-il que des cheveux poussent sur votre tête ? D'où les 
cheveux proviennent-ils ? Ils doivent provenir de quelque part. Vous 
mangez du pain, qui se transforme en cheveux. Comment ? Observez des 
femmes ou jeunes filles avec de longs cheveux. C'est du foin. D'où le foin 
provient-il ? Du sol. Les longs cheveux sortent de la peau du cuir chevelu. 
Comment la nourriture que vous mangez se transforme en cheveux ? C'est 
un miracle !  
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De ce fait, partout où vous regardez, vous voyez le yad Hachem : חָכְמָה 

אֵין לוֹ קֵץ ה שֶׁ  C'est une sagesse infinie et le monde entier a la possibilité .עֲמֻקָּ
de voir ce yad Hachem. 

Une cascade de miracles
Encore une remarque. Je me suis hier soir coupé le doigt ; un peu de 

sang a coulé, puis ça s'est arrêté. Pourquoi ? Cela semble simple ; cela 
s'arrête, c'est tout. Imaginons que vous ayez un sac rempli d'eau et vous 
faites un trou dans le sac, l'écoulement d'eau va-t-il s'arrêter ? Non, il va 
continuer. Le trou deviendra de plus en plus grand. Alors pourquoi votre 
coupure au doigt est-elle différente ?  

C'est une cascade. Une cascade est un certain nombre de procédures 
qui se suivent ; tout est si complexe et chacune est essentielle ! Chaque 
petit détail est nécessaire et finalement le sang s'arrête. Puis la peau se 
remet à pousser. Et la peau qui repousse sur la plaie est un miracle ! Des 
cellules et des nerfs doivent se réunir ! Cette opération est plus complexe 
que la construction d'un gratte-ciel ! 

Cela vous semble exagéré. Mais même un certain expert en biologie 
moléculaire est émerveillé par la procédure de coagulation du sang. Il a 
déclaré : « Je ne sais pas qui en est l'auteur, mais cela ne s'est pas fait tout 
seul. »

Le monde est bien plus complexe que cela ! À moins d'être un 
lunatique, un évolutionniste, vos yeux s'ouvriront et vous percevrez 
Hachem dans ce monde. Tout le monde peut voir Hachem, à l'instar 
d'Avraham Avinou. 

Développez votre Émouna
Plus vous vous investissez dans cette grande avoda de békhina, plus 

vous extrayez d'émouna dans ce monde. C'est ֹבוֹדו  le monde – מְלאֹ כָל הָאָרֶץ כְּ
est plein de Sa gloire. Où que vous regardiez, vous voyez Ses nissim et 
niflaot partout ; peu à peu, commence à s'infiltrer dans nos esprits le 
principe de ָיך מַעֲשֶׂ ל  כָּ ם  ׁ הַשֵּ בוֹד ! tous Tes actes Te louent Hachem – יוֹדוּךְ   כְּ

 לְהוֹדִיעַ ? ils évoquent la gloire de Ton royaume ! Dans quel but – מַלְכוּתְךָ יֹאמֵרוּ

בוּרתָֹיו  Faire connaître aux enfants de l'homme Sa force. Le but – לִבְנֵי הָאָדָם גְּ
est de nous donner l'occasion de nous rapprocher de Hachem !

Nous devons en parler constamment ! Nous en émerveiller et nous 
enflammer sans relâche ! Ne jamais nous laisser abattre par l'insensibilité 
par habitude ! Ne jamais écouter la folie du monde ! Nous devons être 
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entêtés dans notre clarté logique et nous remémorer constamment les 
nissim et niflaot autour de nous !  

Ceux qui s'embarquent dans cette carrière de vie seront récompensés 
par de nombreux moyens. Ils vont acquérir une fermeté de conviction que 
rien au monde ne pourra ébranler. Ils deviendront de véritables maaminim 
et sur cette fondation d'émouna tangible, ils pourront construire leur 
future carrière de bonheur. Vous vivrez dans un monde heureux où vous 
verrez Hachem tout autour de vous.

De plus, Hakadoch Baroukh Hou vous dira : comme tu t'es efforcé de 
te rapprocher de Moi dans ce monde, pour Me chercher autant que 
possible, Je vais te récompenser le moment venu. Tout comme J'ai choisi 
Avraham pour être Mien, Je vais également te choisir, ם נֹעַם הַשֵּׁ  tu – לַחֲזוֹת בְּ
contempleras la Chékhina et profiteras de la splendeur de Ma présence 
dans le Olam Haba. 

En pratique

Voir Hachem dans ce monde

Pendant des décennies, Avraham Avinou n'avait pas de guide 
pour servir Hachem, mais il approfondit sa connaissance de 
Hachem en appliquant son intellect aux merveilles évidentes 
dans le monde autour de lui. Comme le Messilat Yécharim 
nous l'enseigne, nous devons imiter les Avot et tenter 
d'obtenir les faveurs de Hachem. Cette semaine, bli néder, je 
vais m'appliquer à l'étude de la békhina. Pendant deux minutes 
chaque jour, j'étudierai un objet du monde matériel pour 
tenter de comprendre sa source : d'où provient le bois ? Une 
graine ? D'où les chaussures proviennent-elles ? D'où provient 
le cuir ? Ou l'herbe consommée par les animaux ? 

Passez un excellent Chabbath !
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Prier pour l'armée israélienne

Q : Quel intérêt doit-on manifester pour la situation 
en Erets Israël et que pouvons-nous entreprendre 

pour apporter notre aide ?
R : Nous pouvons prier. De nombreux Juifs religieux vivent 

aujourd'hui en Erets Israël, et c'est un plaisir de les voir. Il y a des 
familles froum et des établissements de Torah froum. Nous devons 
adresser une prière à Hachem afin qu'il y ait une mapala, une grande 
chute de tous les méchants Arabes. Chaque jour dans le chemona 
essré, je le dis ! 

Une mapala également pour tous les Juifs mécréants. Le Bagats, la 
cour suprême. Une mapala pour eux, le Mérets et tous les réchayim. 
Je le dis chaque jour dans le chemona essré. Une mapala également 
pour les missionnaires, je les mentionne tous dans Elokaï Netsor à la 
fin du chemona essré.

Nous devons néanmoins prier pour la sécurité du Am Israël en 
Erets Israël ! Il faut les sauver. Il importe que les Arabes soient vaincus 
! Si les Arabes devaient pénétrer – 'hass véchalom, que D.ieu préserve. 

Quelqu'un m'a posé une question : « Quoi ?! Voulez-vous donner 
une victoire à Tsahal alors que nous connaissons toutes les sortes de 
fautes commises dans l'armée juive ? » C'est juste. Mais imaginons 
qu'il y ait un hérétique qui tente de vous sauver d'un ennemi, d'un 
Arabe qui vous poursuit et tente de vous tuer. Voulez-vous que cet 
hérétique soit tué ? Non. Vous voulez qu'il vive au moins jusqu'à ce 
qu'il sauve votre vie. Nous voulons donc que l'armée réussisse jusqu'à 
ce qu'elle vainque tous les Arabes.  

Questions
et réponses
שאל אביך ויגדך זקניך ויאמרו לך


